

El legado de Beltrán Urenda

• Hace unos días, el Senado rindió un sentido homenaje al exsenador Beltrán Urenda Zegers, su primer vicepresidente tras el retorno de la democracia. Afable y sobrio, su figura fue protagonista, junto a Gabriel Valdés, en la dirección del Senado cuando nuestra democracia vivía un nuevo ciclo a comienzos de los noventa.

Responsable, multifacético y con una inteligencia amplia que permitió no sólo representar a la Quinta Región, sino colaborar directamente con la prosperidad y estabilidad que caracterizó a ese período, Beltrán Urenda Zegers fue un sagaz negociador cuando se estrenaban los primeros acuer-

dos en el entonces primogénito sistema binominal.

De forma temprana el senador Urenda se interesó en la representación política. Fue presidente del Centro de Alumnos de su colegio, los Sagrados Corazones de Viña del Mar, para luego ingresar a la carrera de ingeniería en la Universidad Santa María y a Derecho en la sede de la Universidad de Chile en Valparaíso, donde formó a nuevas generaciones como profesor en Derecho Comercial.

Y es que ese perfil de hombre de derecho fue un pilar en su biografía vital, incluyendo la política y el desarrollo de negocios, donde siempre creyó en la profesionalización del quehacer empresarial, la promoción del talento humano y la riqueza multidisciplinaria de unir experiencias distintas. Así las cosas, Urenda fue un pionero en impulsar lo que más tarde se conocería como la asociación pública-privada y el sistema formal de concesiones, dándole valor público al esfuerzo del sector privado.

Siempre tuvo a la Región de Valparaíso como prioridad, preocupado del desarrollo humano, de la infraestructura y del puerto. Todo ello implicó que fuese electo en dos ocasiones en su cargo, la segunda de ellas con la primera mayoría regional; sin embar-

go, esa pertenencia territorial nunca inhibió su sello de hombre público nacional y preocupación por los temas país.

El Senado de Chile honró su memoria en un homenaje que debía llegar tarde o temprano, a través de una placa que graba su nombre en la oficina actual de la vicepresidencia de la Corporación en Valparaíso.

Chile, Valparaíso y el Senado recuerdan así a un grande en su historia.

Matías Walker Prieto, vicepresidente del Senado; Hernán Larraín Fernández, expresidente del Senado y exministro de Estado